

Dice Bernard Shaw

La educación necesita de una base religiosa. Es necesaria una religión del Estado como institución cultural. Si se legisla prescindiendo de los fundamentos religiosos, se repetirá lo sucedido entre 1914 y 1920. El remedio de las guerras hay que buscarlo en las conciencias, y éstas no responderán si la religión no les ha sido cuidadosamente inculcada.



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO II.—Redacción y Administración: Temprado, 11

Sábado 30 Septiembre 1933

FRANQUEO
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—N.º 266

El Gobierno aprueba en Consejo la declaración ministerial y da un voto de confianza a Lerroux

TEMAS DEL DIA

NUEVA POLITICA TRADICIONALISTA

Tiene indudable importancia la declaración suscrita por el señor Conde de Rodezno en nombre de la Comisión tradicionalista manifestando que ésta apoyará con toda decisión y entusiasmo el que juzga trascendental propósito de organizar las clases rurales agrícolas españolas, para la mejor defensa de sus intereses comunes, la liberación del Gobierno de los partidos y la instauración de un nuevo orden social y político.

Y es especialmente importante esa decisión por los fundamentos en que se apoya. El texto de ella bien claramente manifiesta que no se trata de una medida circunstancial de táctica o de una oportunidad pasajera, puesto que se dice que al obrar así la Comisión tradicionalista «no hace sino atenerse a los rigurosos imperativos de sus doctrinas». Lo cual, naturalmente, obliga a seguir la misma norma en todos los casos análogos que actualmente o en lo sucesivo se presenten.

Desaparece por lo tanto aquella delicada susceptibilidad partidista, aquella actitud de constante recelo en que algunos se colocaban ante cualquier intento de colaboración factuada. Y desaparece y se reprueba por un motivo que por primera vez se ve expuesto con toda claridad por una autoridad tradicionalista por el motivo de que la Comisión tradicionalista «no puede aspirar—dice el Conde de Rodezno—como los partidos políticos ordinarios, a obtener el triunfo y el predominio que asegura el imperio de sus concepciones mediante el aumento de sus afiliados hasta constituir mayoría sino mediante la emancipación de los distintos sectores de actividades nacionales, que al buscar sus naturales reivindicaciones de clase, lleguen a la convicción de que solo en nuestro sistema de autarquía social, orgánica y representativa, podrán encontrarla cumplida».

Es de notar desde luego el espíritu generoso del acuerdo. Más de una vez se han recordado las palabras evangélicas, el que no está conmigo está contra mí. Pero menos se ha fijado la atención en aquel otro texto del evangelio de San Lucas (cap. IX) en que dice Juan: ¡Maestro! Hemos visto a uno que en tu nombre lanzaba los demonios, y no se lo permitimos; porque no es de los que andan con nosotros. Y Jesús dice: No se lo impedidais, porque quien no está contra nosotros, con nosotros está.

Con el acuerdo que comentamos el tradicionalismo ensancha sus horizontes y marcha hacia una más perfecta conciencia de sí mismo libertándose de prejuicios extraños. Abarcando el tradicionalismo problemas y fines que rebasan el ámbito político, la legítima tenía que llevarle a mirar con simpatía y a coadyuvar a toda obra de organización social que tuviera un sentido positivamente restaurador, aunque no estuviera sometida a disciplinas de partido.

¿Cómo no comprender que por aplazarlo todo para cuando ocupara el trono un príncipe determinado, que por basarlo todo en la legitimidad, que al fin es el más relativo y el más moderno de los principios del tradicionalismo, por poner las mayores esperanzas en la «politique du pire» para que luego el poder político se encontrara ante una planicie desolada o ante una España convertida en ruinas, se perdían preciosas coyunturas de conquistar instituciones y ventajas que podían ser escalones para la restauración integral? ¿Cómo no comprender que cualquier avance en lo social o en lo político había de partir fuerzas y apoyos al caciquismo, al centralismo al parlamentarismo, a los fingidos y corruptelas en que se apoyaba el sistema repudiado por los tradicionalistas y en cambio había de alumbrar nuevas energías auténticamente nacionales en que el tradicionalismo había de basarse? ¿Cómo un partido que no es revolucionario podrá pretender destruir sino construyendo al mismo tiempo? ¿Por qué no renunciar al sentido abstracto heredado de la revolución francesa y hacer campañas concretas en favor de instituciones tan profundamente tradicionalistas como por ejemplo el patrimonio familiar defendido en las Cortes por el señor Gil Robles?

De la actual orientación del tradicionalismo marcada por el Conde de Rodezno debemos todos felicitarnos.

Salvador MINGUIJON

(Prohibida la reproducción)

¡ANUNCIAR ES VENDER!

Y anunciar en

ACCION.

el único diario de la provincia, significa aumentar sus ventas en un 100 por 100, porque es el periódico de

MAYOR CIRCULACION, EL DE MEJOR INFORMACION Y EL DE MAYOR TIRADA

Se trató de la concesión de una amplia amnistía

La intervención de Maura en el debate político.—Dependerá, como la de Castrillo, de la declaración del Gobierno.—El alto comisario de España en Marruecos conferencia con el señor Lerroux.—Moles no afirma ni niega la existencia de prisioneros españoles en el Sahara.—Otras noticias.

Se da de baja en el partido socialista al doctor García del Real

Madrid.—A las diez de la mañana quedó reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

La reunión terminó a la una y cuarenta de la tarde.

Durante la celebración del Consejo estuvo en la Presidencia el director general de Seguridad, que trató con el ministro de la Gobernación de las gestiones que se vienen haciendo para proceder a la detención de los asesinos del propietario cordobés señor Zurita.

A la salida el señor Martínez Barrios dijo que el Consejo había tratado de la situación política que los ministros han apreciado con unanimidad de criterio.

Al salir el señor Lerroux fue rodeado por los periodistas a quienes dijo:

—Tengo la satisfacción de comunicar a ustedes que tan sólo hemos tratado de la declaración que el Gobierno hará al presentarse a estas Cortes y como no hay discrepancias entre los ministros el señor Borella Asensi propuso, y así se acordó, concederme un voto de confianza para que exponga en las Cortes la referida declaración que los ministros conocen en líneas generales.

Un periodista preguntó a don Alejandro si podía facilitar un avance de los términos que está redactada la declaración ministerial.

El señor Lerroux contestó:

—Ello sería una incorrección por mi parte y una desatención al Parlamento y yo quiero guardar a la Cámara todo género de respeto.

El jefe del Gobierno terminó su charla con los periodistas manifestándoles que al finalizar el Consejo se dio cuenta por teléfono al Presidente de la República de los acuerdos adoptados en el mismo.

Se acuerda la concesión de una amplia amnistía

Madrid.—Aunque los ministros guardaron gran reserva acerca de la declaración ministerial que fué aprobada en el Consejo, se sabe que uno de los extremos de la misma es la concesión de una amplia amnistía.

Declaraciones de Maura

Madrid.—El jefe del partido republicano consejador don Miguel Maura, ha hecho hoy declaraciones a los periodistas.

Acercas de los términos de su intervención en el debate político que se planteará como consecuencia de la declaración ministerial a la Cámara, manifestó que todo depende del contenido de esta declaración.

—Como dije—añadió—al Presidente de la República cuando últimamente fué llamado a consulta, considero que estas Cortes son ya inseparables como instrumento de gobierno:

La división de los partidos de izquierda llegará en breve a la atomización, mientras que las derechas aumentan su pujanza.

Terminó el señor Maura sus declaraciones anunciando para en breve acontecimientos importantes.

La actitud del señor Castrillo

Madrid.—El señor Castrillo, jefe del partido progresista, hizo manifestaciones acerca de su intervención en el debate político.

Dijo que esta intervención de-

pende de los términos en que esté concebida la declaración que haga el Gobierno en las Cortes.

Anunció que si el señor Lerroux hace una política claramente republicana y de rectificación de los errores cometidos por el anterior Gobierno, él le apoyará.

En cuanto a las Cortes entiende que deben continuar solamente en el caso de que se avengan a las necesarias rectificaciones.

Dice el señor Franchi Roca

Madrid.—El ex ministro federal de Industria y Comercio, señor Franchi Roca, ha manifestado que condena la lucha de los partidos y que todos los grupos republicanos están en el deber de no crear obstáculos a la marcha de la República.

El alto comisario en Madrid

Madrid.—El general Moles, alto comisario de España en Marruecos, se encuentra en esta capital y ha manifestado que piensa conferenciar con el presidente del Consejo, señor Lerroux, acerca de las negociaciones que piensa entablar con el residente general francés.

Añadió que tiene el propósito de construir un Instituto Antituberculoso en el llamado «Llano Amarillo» y un edificio para exponer productos marroquíes en Tetuán.

También tiene el propósito de establecer una colonia penitenciaria para acabar con las cárceles marroquíes de nuestra zona que tienen todo el aspecto de mazmorras medioevales.

Dijo igualmente el señor Moles que el presupuesto de enseñanza será incrementado en 200 000 pesetas.

Acercas de las operaciones realizadas en Infir, dijo que se trata de algún relevo de fuerzas sin la mayor importancia.

Propondrá al Gobierno que se intensifique la vigilancia en las costas de nuestra zona del Protectorado para evitar el contrabando de armas y para ello lo más conveniente es adquirir broas ametralladoras.

Dijo que lo ideal sería establecer para el servicio en filas en Marruecos el voluntariado.

Terminó diciendo:

—Si yo pudiera conseguir que la vega de Alhucemas se convirtiera en plantaciones de caña, diría al Gobierno: «Ya se pueden retirar cuatro batallones», pues hay que crear riqueza y que ésta sea de los moros.

Visitando a Lerroux

Madrid.—Hoy visitaron al señor Lerroux el alto Comisario de España en Marruecos, señor Moles, una comisión de algodoneros y otra de la Bolsa de Bilbao.

Sobre la existencia de prisioneros españoles en el Sahara

Madrid.—Preguntado el señor Moles sobre la posibilidad de que existan prisioneros españoles en el Sahara, manifestó que hasta ahora nada se puede afirmar ni negar en concreto, si bien las informaciones oficiales adquiridas no acusan su existencia.

Las autoridades francesas—dijo—creen que puede tratarse de españoles fugados que hayan fijado allí su residencia por su gusto.

Una baja en el partido socialista

Madrid.—El catedrático y doctor en Medicina señor García del Real, se ha dado de baja en el partido socialista, en el que militaba.

La Cruz en España

De Covadonga (siglo VIII) al total triunfo de Granada (siglo XV)

Hace pocos días se ha conmemorado en Viena (Austria) una gloriosa efemérides del Catolicismo, la del año 1683, y además se ha celebrado una Asamblea, con más de 40 000 congresistas católicos. Merecen algunos comentarios y ciertos antecedentes históricos ambos hechos.

MAHOMA.—No ya la Europa sino todo el orbe cristiano experimentaron extraordinario pesar al conocer que en la Arabia había fundado Mahoma una llamada religión, enemiga encarnizada del CRISTIANISMO y que sus secuestrados, con insuperable fanatismo, trataban de conquistar el orbe entonces conocido. Los guerreros mahometanos invadieron, a sangre y fuego grandes territorios del Asia y del Africa; después, algunos de Europa.

HISPANIA.—Los árabes y los demás pueblos asiáticos, que se unieron a ellos, cruzaron todo el norte de Africa, desde el Egipto hasta la Mauritania. A éste país debido a su situación geográfica, le llamaron «El-Magreb El-Aksa», que en lenguaje árabe significa «El-Extremo Occidente» y con este nombre continúa para los pueblos orientales y en el propio país mogrebino.

Tarik, con sus tropas, aunque con muchísimas dificultades, conquistó dichos territorios africanos y se apoderó también de Ceuta, plaza fuerte que desde larga fecha era de España. Al tener Tarik noticias acerca de la gran fertilidad del suelo del sur de España, o sea la de que los romanos llamaron BETICA, se dispuso a cruzar el estrecho y se apoderó del monte Calpe al que los sarracenos, en honor a Tarik, lo denominaron «Gebel Tarik» y después, por corrupción lingüística, se ha llamado y sigue llamándose «Gibraltar».

La invasión sarracena se extendió por toda la Bética, o sea por «El Andalus» como dicen los árabes. A orillas del Guadalete se dio la gran batalla y los sarracenos triunfaron. Cayó la antigua monarquía goda y su rey don Rodrí-

go. Esos luctuosos hechos ocurrieron en el año 711. España estaba de duelo.

LOS ARABES.—Las huestes musulmanas conquistaron, en muy pocos años, casi toda la península, pero en Asturias sufrieron una gran derrota por parte de los cristianos. Estos eligieron como rey, a don Pelayo, que se reveló como un experto guerrero. En aquellos parajes astóricos, en Covadonga, comenzó la reconquista, la cual duró más de siete siglos, pero al fin triunfó la Cruz del Redentor del mundo, sobre la Media Luna sarracena. En el año 1492 los Reyes católicos con las tropas cristianas se apoderaron de Granada, quedando, por lo tanto, toda la Península protegida por la Cruz. Dios quiso también que Colón y sus acompañantes religiosos, guerreros, sabios, etc., llegaran felizmente en el mismo año de 1492, a los llamados entonces Indias occidentales, tierras denominadas posteriormente «América».

Si el año 711 fué luctuoso para España y para el cristianismo, en cambio el año 1492 fué de gloria para nuestra Patria, al ser toda ella católica y al llevar los españoles a América la Cruz del Redentor del mundo, su civilización cristiana su inmortal idioma, su sabias leyes, su ciencia, sus artes y su prestigiosa cultura cristiana.

En 1492 se alejaron de la Península española los últimos musulmanes que quedaban en Granada y en su reino mahometano.

Dios quiso premiar entonces la lucha multisecular de los esforzados cristianos españoles y de sus católicos Reyes, don Fernando de Aragón y doña Isabel de Castilla y de León.

Otros musulmanes, los turcos, quisieron apoderarse del Mediterráneo y también de la Europa Central. Veremos en la siguiente labor los nuevos hechos bélicos de estos sarracenos orientales, del centro del Asia.

Eduardo Navarro Salvador
Madrid Septiembre, 1933.

¿Y para eso se ha hecho una escisión?

Después de la ruptura que las dos ramas en que se hallaba dividido el partido radical socialista, resulta ahora que ambas, al decir de los prohombres de las mirmas, y de los orientadores del credo político de la organización (desorganización debiera decirse), tienen idéntico ideario político y que las dos se disponen a batir el record por toda la nación para convencer a las gentes, cada una por su parte, de cuál de las dos es la guardadora de la «maravillosa doctrina» que ha de hacerlas felices.

Y si el fondo doctrinal de la rama que capitanean los señores Gordón Ordax, Sánchez Orozco, Moreno Galvache, Artigas Arpón, Valera, Patrás y Guallart, es el mismo que el de la que dirigen los señores don Marcelino Domingo, Salmerón, Galarrá, Baeza, Barnés, doña Victoria Kent y López Dóriga, ¿se puede saber la razón para que se dividieran y se separasen dichas ramas y para que hayan constituido partidos distintos?

La rama de los señores Gordón Ordax y demás componentes del comité ejecutivo, en el manifiesto que han dirigido a la opinión, dice que su partido, en primer lugar, afirma su adhesión inquebrantable al ideario e instituciones republi-

canas, y dentro de ellas a la política consultiva, popular de izquierda (ética, social), audaz e impetuosa para establecer los principios de humanidad y justicia. «A nació—agregan—cedemos la bandera de izquierdismo, no apoyada en vana palabrería revolucionaria, sino sustentada en nuestros propósitos de doctrina positiva.»

Así se expresa la rama calificada de derechista dentro del primitivo partido radical socialista, no queriendo ceder ni una pulgada de izquierdismo a sus antiguos camaradas don Marcelino Domingo y compañía. Y la opinión se preguntará: ¿Si esto es así, qué papel hacen en Ministerios, subsecretarías, direcciones generales, Gobiernos civiles y demás cargos públicos todos esos radicales socialistas de la primera de dichas ramas, en un Gobierno que no tiene más justificación que la de rectificar toda la labor exageradamente izquierdista, como lo está haciendo, con aplauso general del anterior Gabinete? ¿Acaso se olvida que en esa labor colaboró muy vivamente el partido radical socialista, con idéntico fondo doctrinal que hoy han de mantener todos esos ministros, subsecretarios, directores generales, gobernadores civiles y demás ocupantes de cargos de la rama del señor Gordón Ordax, si es que son sinceros?

¿Y cómo compaginar todo esto?

Z.

- DEPORTES -

El tiempo

FOOTBALL

En Barcelona, el Comité de Competición acordó suspender por ocho días al jugador del Granollers, Sastre, que fué expulsado del terreno de juego el domingo último en el encuentro Sabadell-Granollers, celebrado en la Creu Alta.

Las Federaciones nacionales de fútbol de Portugal y España han llegado a un acuerdo respecto a la determinación de las fechas en que habrán de disputarse los dos encuentros eliminatorios para la Copa del Mundo, zona Ibérica.

Los partidos se celebrarán, uno en terreno portugués y otro en campo español, los días 11 y 18 del próximo mes de Marzo, dependiendo del oportuno sorteo el turno a que se atenderán estos encuentros.

Es casi seguro que el partido que se celebre en España se dispute en el campo del Sardinero, en Santander.

Como se sabe, el equipo triunfador de esta eliminatoria participará en el gran torneo de Italia.

El Rácing Santanderino sigue paseándose por la Montaña. No ha necesitado jugar más que cuatro partidos para sumar la bonita cifra de treinta y cuatro tantos... por sólo uno en contra.

El Hércules alicantino, campeón actual de su región, ha sucumbido ante el titular de la ciudad de las palmeras.

El Arenas, en el propio Ibaiondo no ha conseguido más que un inesperado empate frente al Baracaldo.

Por último, el resultado más anómalo de la jornada. La derrota del Valencia, en Mestalla, «a pies» del Levante.

TENNIS

En la primera jornada del torneo de tenis Francia-Estados Unidos,

Comparado con el clima que por su mínima ha días venimos «disfrutando», ayer fué primaveral la temperatura reinante durante la fuerza del sol.

El viento noroeste hace que la mínima sea de 2'6 sobre cero y que, en consecuencia, la salida de los abrigos haya sido general.

Por eso ayer nos pareció una casa extraordinaria obtener la máxima de 19 grados.

Huelga decir que los paseos, y mucho más la zona de ensanche, la cual cada día que pasa va tomando mayor incremento, se viesen animadísimos.

Sección religiosa

Ayer mañana, con motivo de la festividad de San Miguel Arcángel, tuvo lugar, en su iglesia titular, una solemne función religiosa.

Fueron muchas las personas que asistieron a dicho acto y numerosas las que guiadas de su tradición y religiosa costumbre llegaron ante el altar de dicho Santo para rendirle pleitesía y ofrendarle además de sus oraciones una vela.

Por dicho motivo, la iglesia de San Miguel permaneció durante todo el día sumamente concurrida.

disputado en Paris, Cochet debutó como profesional batiendo a Barnes, por 6-4, 5-7, 6-4, 0-6 y 6-3. En otro partido, Tilden venció a Martín Plaa, por 6-3, 6-3 y 6-2.

BOXEO

El manager de Alfara publica una carta en la Prensa haciendo saber que Ara no quiere luchar en Valencia con aquél por temor a un fracaso estrepitoso en vísperas de su pelea para el campeonato del mundo que piensa celebrar Ignacio Ara.

Ecos de sociedad

Viejeros

Llegaron: De Villel, la distinguida dama doña Juana de la Rad, viuda de Torán.

De Zaragoza, don Arsenio Sabino, estudiante de Medicina.

De la misma población, don Luis Cáceres y familia.

De Lidón, el joven Pablo Guillén.

De Manzanera, don Ramón Marco.

De Zaragoza, el joven Ricardo Vilatela.

Hemos tenido el agrado de saludar en nuestra Redacción, entre otras bellas señoritas, a la distinguida hija de nuestro amigo y colaborador señor Sanchis Almiñana.

Marcharon:

A Madrid, el diputado a Cortes don Juan Sapiña.

A Calatayud, don Benito Herrero, estimado compañero en la Prensa.

A Villafranca, don Rudesindo López.

Hoy sale para Zaragoza, con el fin de pasar unos días, el dignísimo teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, don Ildefonso Blanco, acompañado de su distinguida esposa y su bella hija María Teresa.

Tenemos en nuestra Redacción una llavecita que un joven encontró anoche en la plaza de Carlos Castel.

El perdidoso puede pasar a recogerla.

Centros oficiales

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana visitaron a la primera autoridad civil de la provincia:

Comisión del Ayuntamiento de Cella; don Jesús Marina, presidente de la Cámara Minera; señores alcalde y secretario de Castellón; Comisión de vecinos de Fuentes Calientes; señor Muñiz, notario de esta población.

El señor gobernador civil ha publicado en el «Boletín oficial» de la provincia una circular haciendo saber a las Comisiones y vecinos de los pueblos que deseen visitarle, les recibirá en audiencia los días martes y viernes de cada semana.

DIPUTACION

Ayer mañana ingresaron en arcas provinciales:

Por aportación forzosa: Bello, 40'00 pesetas.

Nuevos, 88'20.

Torrejón del Rebollar, 365'50.

REGISTRO CIVIL

Movimiento demográfico: Matrimonio.—Mariano Juan Rubio Sanz, de 29 años de edad, soltero, con Ricarda Gar Sanz, de 39, viuda.

Defunciones.—Damiana Fernández Campos, de 27 años, soltera, a consecuencia, de hemoptisis.—Hospital provincial.

Alejandra Lázaro Dehesa, 59, casada; peritonitis aguda.—Paire, 43.

SANIDAD VETERINARIA

Se declara oficialmente la existencia del mal rojo en el término municipal de Escoribuela.

Zona declarada infecta, el casco de población.

Zona neutra, una faja de terreno

de cien metros alrededor del poblado.

INSTRUCCION PUBLICA

En el Instituto, hoy se hará la segunda llamada de Física, Filosofía e Higiene, Química general, Agricultura e Historia natural.

La Comisión calificadora de los exámenes del primer curso del grado profesional, en esta Normal, considera apta para que pueda matricularse en el curso siguiente a María Ascensión Domingo.

De la provincia

Villarroya

Un herido grave.—En la partida denominada «Casa Moto», término municipal de Miravete, en ocasión de hallarse cazando en compañía de un hermano suyo y varios amigos, se le dispararon casi simultáneamente los dos tiros de una escopeta de su propiedad al vecino de Alcira (Valencia) Antonio Olaso Boluda.

Como las heridas producidas por dichos disparos fueron calificadas de pronóstico grave, en un automóvil se trasladó al herido a Valencia a fin de practicarle una cura de urgencia.

No le fué decomisada dicha arma toda vez que poseía la correspondiente licencia para su uso.

Cretas

Una mujer muerta y un hombre gravemente herido.—Sobre las dieciséis treinta del pasado día 26 de los corrientes descargó en este término municipal una tormenta que tuvo fatales consecuencias.

En una casita que poseen en la partida denominada «Les Capsades», de este término municipal, los esposos Antonio Cerver Pallares, de 48 años de edad, y Rosa Calderó Segura, de 43, cayó una chispa eléctrica que produjo la muerte de Rosa y de una caballería mayor, sufriendo el Antonio graves heridas.

Dicha chispa penetró por una esquina del domicilio, pasó por la cocina y cruzando la cuadra fué a salir por su puerta.

Burbáguena

Durante la noche del día 25 fueron sustraídas al vecino de esta localidad Antonio Pardos Peribañez 23 arrobas de peras, valoradas en cuarenta y cinco pesetas, que guardaba desde la tarde anterior en una caseta enclavada en la partida conocida por el nombre de «Dehesa Alta».

Como presunto autor del hurto ha sido detenido Jerónimo Paricio Pamplona, de 30 años de edad, casado, y de profesión jornalero, quien además de gozar de mala fama fué visto por las proximidades de dicha caseta.

Josefa Loban Paire, denunció a los vecinos Dionisio Sarz González, Francisco y Eduardo Franco, por haberle hurtado dos cuartillas de nueces de una finca que posee en la partida denominada «Valdenoguete».

Hijar

El gitano José Giré yez Giménez denunció la desaparición de un corral de su propiedad de una barra negra. El denunciante cree que dicho semoviente debió marchar por sí mismo a Sétigo (Zaragoza) en cuyo punto lo adquirió recientemente.

Se vende auto 10 caballos perfecto estado servicio, poco consumo, patente corriente, 2.250 pesetas. Razón, señor Fortea. Garage San Francisco.

Cella

Por cortar acacias en el kilómetro 123 de la vía del ferrocarril Central de Aragón, ha sido denunciado el vecino de Caudé Vicente Martín Polo.

Torres de Albarracín

Existe verdadera animación ante las ferias de esta localidad, cuyo programa es el siguiente:

Día 29 de Septiembre.—Por la mañana, diana por la Banda municipal de Tramacastilla.

A las nueve, toque de campanas y disparo de cohetes y baile en la plaza.

Por la tarde, a las dos, rondalla tocada y cantada por los mozos de este pueblo.

A las cinco, baile.

A las diez, disparo de cohetes y traca y a continuación tocará la Banda antes mencionada.

Día 30.—Por la mañana, diana.

A las nueve, rondalla.

Por la tarde, a las dos, fiesta de la Jota aragonesa.

A las cinco, concierto y baile general.

A las diez de la noche, función de teatro.

Día 1.º.—Por la mañana, encierro de novillos.

A las nueve, recorrerán las calles los jinetes para pedir la torta.

A las once, baile en el salón.

Por la tarde, a las dos, se lidiarán dos novillos.

Días 2 y 3, bailes, rondallas y típica merienda en la plaza.—G. G.

EN ESTE DIARIO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS TRES DE LA MADRUGADA

Academia turolenes

Preparación del Magisterio. Cursos. Ingreso Normal. Oposiciones. Clases orales. Correspondencias.

Remolacheros

Múltiples experiencias nos han demostrado que el empleo, por fanega, de 60 a 100 kilos de Sulfato de Amoníaco a la siembra, y

50 a 70 kilos de Nitro-Cal-Amón (NITRATO GREDA) en cobertera, en el cultivo de la remolacha, produce rendimientos cuantiosos

DE VENTA EN TODOS LOS ALMACENES DE ABONOS INFORMES:

SOCIEDAD ANONIMA AZAMON Madrid

Sucursales: LOGROÑO - BURGOS-ZARAGOZA-VALENCIA-SEVILLA-MALAGA-BARCELONA y CASTELLON

FRUTALES

de todas clases, aclimatados al terreno.—Para encargos:

Sombrerería de M. Martín Lario Plaza Carlos Castel.—TERUEL

Marcial Laguna Paracuellos ABOGADO-PROCURADOR

Joaquín Arnaiz, 2, entresuelo TERUEL

CARBONES MINERALES HIJO DE MIGUEL MATEU

Av. de la República, 37.—TERUEL.—Teléfono, 64

OFRECE para calefacciones, cocinas y estufas:

- CARBON DE COCK de G's
» met. lúrgico
» GRANZA asturiano
» CARDIFF cobbles inglés

Peso exacto.—Servicio a domicilio. Escaso consumo.—Calidad garantizada. PRECIOS LIMITADOS

¡¡ALGO NUEVO, ENTERAMENTE NUEVO!!

Equipe su automóvil con neumáticos

AIR WHEEL (DE GOOD-YEAR)

Inflados a presiones tan bajas como 15 libras!

Mullido perfecto, supertracción, seguridad extra, aspecto elegante y economía

AGENTE EXCLUSIVO

Julio Galán C. Galán, 4 - ALCAÑIZ

Representante en Teruel Garage Teruel

UVAS Superiores de mesa Para postre Cultivo moderno Se venden en casa de León Lespinat PANADERIA FRANCESA 3 de Julio, 17 Plaza de Carlos Castel, 7

¡ATENCIÓN! Nueva baja de precios en los coches y camiones Opel, Chevrolet, Buick, La Salle, Cadillac, Vauxhall, Pontiac, Oldsmobile, Bedford, Blitz y G. M. C. (PRODUCTOS DE GENERAL MOTORS) Visite mis Salones-Exposición y consúlteme precios del coche o camión que le interese. CHEVROLET CASA CENTRAL Avd. República, 25 Teléfono, 110 TERUEL AUTO-SALON José María Morera SUCURSALES Blasco, 4 Pizarro, 27 Tef. 64 Tef. 15225 ALCANIZ VALENCIA

¡¡ALGO NUEVO, ENTERAMENTE NUEVO!! Equipe su automóvil con neumáticos AIR WHEEL (DE GOOD-YEAR) Inflados a presiones tan bajas como 15 libras! Mullido perfecto, supertracción, seguridad extra, aspecto elegante y economía AGENTE EXCLUSIVO Julio Galán C. Galán, 4 - ALCAÑIZ Representante en Teruel Garage Teruel

Se dice que Lerroux, después del discurso-programa, hará en la Cámara sensacionales declaraciones

Recordará que hace tiempo dijo que con estas Cortes no puede gobernar

El Gobierno respetará las leyes laicas y agrarias pero se reserva el derecho de interpretarlas. Presentará proyectos para modificar o derogar aquellas con las que no esté conforme. Pedirá la disolución de estas Cortes y la convocatoria de elecciones generales. Más noticias.

Se concederá la autonomía a todas las regiones que la soliciten constitucionalmente

Madrid.—Los periodistas tropezaron con grandes dificultades para obtener referencias concretas de la reunión ministerial celebrada esta mañana en la Presidencia, en la que el Gabinete trató de la declaración ministerial que el jefe del Gobierno hará el lunes próximo ante la Cámara.

Este, no obstante, los informadores de la Prensa han podido saber que todos los ministros se han mostrado conformes con el discurso-programa que les fué leído por el señor Lerroux.

En este discurso el jefe del Gobierno expondrá con todo género de detalles el desarrollo y solución dada a la última crisis y el programa que el Gobierno se propone desarrollar.

Se sabe que el presidente del Consejo está dispuesto en absoluto a cumplir las leyes laicas y agrarias aprobadas por las Cortes, pero se reserva el derecho de presentar los oportunos proyectos de ley para derogar o anular aquellas con las que no esté conforme.

Audirá también el señor Lerroux en su discurso a la amnistía pero lo hará de una manera superficial para decir que compete al ministro de Justicia presentar el oportuno proyecto de Ley.

No es difícil que una vez expuesto el programa del Gobierno el señor Lerroux haga sensacionales declaraciones. Tal vez recuerde que desde hace tiempo él viene diciendo que no puede gobernar con estas Cortes y que así se lo manifestó al Presidente de la República con ocasión del desarrollo y solución de la crisis.

—Solamente con la indispensable dignidad puedo vivir con estas Cortes.

Propugnará por un sentido izquierdista de su política, pero insistirá en la imposibilidad de gobernar con las Cortes actuales.

Afirmará que es indispensable ir a unas elecciones con un Gobierno presidido por él, que es el único que puede garantizar un resultado en las urnas favorable para la República.

No se acordó en el Consejo celebrado esta mañana en la Presidencia, quién ha de defender en la Cámara el voto de confianza al Gobierno, pero, desde luego, este voto ha de ser muy explícito.

El Gobierno no tiene seguridad de obtener un resultado favorable en la votación de confianza, pero en caso de que así fuera, insistirá nuevamente en la necesidad de disolver el Parlamento.

Por todos los síntomas parece deducirse que la disolución de las Cortes no llegará más tarde de la segunda sesión.

El señor Santaló expresó al Gobierno la seguridad de contar con los votos de los diputados de la Izquierda, salvo los de tres o cuatro diputados disidentes.

Reunión de la minoría de Acción Republicana
Madrid.—Mañana se reunirá la

Trágico fin de un artista de Circo

Presencia su muerte su padre y su prometido

Madrid.—Esta mañana, cuando realizaba el ensayo de un ejercicio acrobático en el Circo Price, la artista japonesa Yuki Naito, sufrió un accidente y quedó muerta en el acto.

El hecho ocurrió cuando la artista ejecutaba un emocionante salto que consistía en dejarse caer desde una platea situada a quince metros de altura sobre el nivel de la pista para agarrarse a un trapeo de los llamados de fantasía que había de romperse bajo el peso de la artista que al llegar en su caída cerca del suelo debía ser elevada por una goma tensora a la platea de referencia.

Este ejercicio que es de enorme y emocionante efecto se había ejecutado ya repetidas veces en varios puntos de Europa sin el menor tropiezo.

Desgraciadamente y a causa de la mala colocación de las gomas tensores esta mañana falló el emocionante truco, y al saltarse aquellas en el momento en que la joven artista se lanzaba al espacio, se produjo la tragedia.

La joven Yuki Naito fué a estrellarse contra las escaleras del patio de butacas.

Cuando los médicos del Circo llegaron a prestar auxilio a la infeliz artista no pudieron hacer ya otra cosa que certificar su defunción.

El Juzgado se presentó en el Circo y ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial. Acompañaron al cadáver el padre y el novio de la desventurada joven que presenciaron la muerte de ésta desarrollándose una tristísima y desoladora escena.

Se leitan que no se de representación a los obreros en la Comisión nombrada al efecto por entender que este asunto afecta solamente a las empresas.

El ministro no se mostró propicio a atender estas peticiones y les dijo que es decidido propósito suyo dar entrada en la Comisión que ha de estudiar esta coordinación de servicios a los obreros de ramos de la industria del transporte.

En cuanto al decreto de referencia les manifestó que lo tiene ya a la firma el Presidente de la República y que él no se presta a hacer la rectificación que se le pide.

El cambio de escaños

Madrid.—En el salón de sesiones ya se ha hecho el cambio de escaños que impone la solución dada a la última crisis.

El señor Prieto ocupará el escaño que ocupaba el señor Martínez Barrios.

El señor Lago Caballero se sentará en el que ocupaba el jefe del Gobierno señor Lerroux.

Detrás de los diputados de la minoría socialista se sentarán los diputados de la minoría de Acción republicana.

El regreso de Besteiro

Madrid.—Se espera que mañana a primera hora regresará a esta capital el presidente la Cámara señor Besteiro.

Las oposiciones reaccionan

Madrid.—Las oposiciones han reaccionado fuertemente ante los propósitos que se atribuyen al jefe del Gobierno, señor Lerroux.

Aunque todos esperan que no

Chispazos comunistas en Cuba

El Gobierno incapaz de mantener el orden

Nueva York.—Dicen de la Habana que se ha celebrado una manifestación de obreros y estudiantes en memoria del estudiante comunista Juan Antonio Mella, muerto por orden de Machado en 1929.

Con este motivo la Policía se tiroteó con los estudiantes, resultando varios heridos.

Chispazos comunistas

Habana.—Ha quedado paralizada toda la vida comercial de la nación con motivo de la huelga general decretada por los comunistas.

En los centros obreros ondeó hoy la bandera negra en recuerdo de la muerte del estudiante Mella.

De nuevo las organizaciones obreras han vuelto a dar señales de actividad comunista.

Se dice que en esta capital se encuentran dos enviados de los soviets rusos.

Se teme que las compañías norteamericanas de energía eléctrica corten el fluido a las líneas de los tranvías.

El Gobierno de San Martín se considera ya incapaz de mantener el orden público, por lo que se ha iniciado ya en realidad una etapa de la guerra civil.

En sufragio de Primo de Rivera

Madrid.—Con motivo de celebrarse hoy la festividad de San Miguel, en la iglesia de San José se dijo una misa en sufragio del alma de Primo de Rivera.

El acto fué sufragado por Pepe Medina.

A él asistieron don José Antonio Primo de Rivera, los generales Milán del Bochs y Mayandía y otras muchas personalidades.

se ha de prolongar mucho la vida de estas Cortes, no creen en que el señor Lerroux se atreva a disolverlas en las primeras sesiones y mucho menos en la sesión del lunes.

Tampoco creen las oposiciones que el Presidente de la República esté dispuesto a entregar a don Alejandro el decreto de disolución.

Las oposiciones quieren que se forme un Gobierno en el que estén representados todos los partidos y que ofrezca garantías para las elecciones, pues estas garantías no se las ofrece el partido radical.

La extensión de la amnistía

Madrid.—Aunque se ha tratado de averiguar la extensión que tendrá el proyecto de Ley de Amnistía que en el Consejo de esta mañana se ha encargado al ministro de Justicia, señor Botella Asensi, no les ha sido posible a los periodistas obtener de él una completa referencia.

Posiblemente, a los condenados en el proceso seguido con motivo de los sucesos ocurridos en Madrid el día 10 de Agosto de 1932 se les rebajará considerablemente la pena que les fué impuesta por el tribunal sentenciador.

También parece que en la declaración ministerial el señor Lerroux aludirá a los desafueros cometidos en los dos últimos años.

Acercó del mantenimiento de las leyes laicas y agrarias aunque el Gobierno se propone respetarlas, se reserva el derecho de interpretación de las mismas a tenor de lo que aconsejen las circunstancias, teniendo en cuenta que leyes que carecen de ambiente favorable en

El entierro del propietario cordobés señor Zurita

Trescientos autos llegan a Bujalance desde distintos puntos de la provincia. El duelo lo presiden representaciones de las entidades económicas. Agentes de la Policía practican numerosas detenciones. Otras noticias.

Una colisión entre elementos socialistas y derechistas

Córdoba.—En Bujalance se efectuó esta tarde el entierro del cadáver del propietario señor Zurita.

Al acto asistió numerosísima concurrencia. De Córdoba y otros puntos de la provincia han llegado a Bujalance más de trescientos automóviles.

Presidieron el duelo el gobernador civil, representaciones de las entidades económicas de la provincia y familiares de la víctima.

Procedentes de Madrid han llegado más agentes de policía. Estos han practicado diez detenciones.

Han desaparecido de Bujalance algunos significados extremistas de la izquierda social.

La huelga de vendimiadores de la Mancha

Alcázar de San Juan.—Hoy continuaron las coacciones en el campo de Herencia, pues los perturbadores se vieron imposibilitados de actuar en la población.

Los elementos directivos de la Casa del Pueblo visitaron hoy al alcalde para manifestarle que ellos no se hacen responsables del actual estado de cosas.

Mañana se intensificará la vigilancia en el campo que será recorrido en todas las direcciones por automóviles conduciendo fuerzas de la Guardia civil y Asalto.

Hoy se han practicado seis detenciones.

Se llevan una caja de caudales

Cáceres.—De las oficinas de la Compañía Arrendataria de Contribuciones desapareció la caja de caudales que contenía 2.500 pesetas.

La caja ha sido hallada en las inmediaciones de la plaza de Toros. Estaba descerrajada y vacía.

Ha sido detenida una mujer que hacía la limpieza en las oficinas y a la que se cree complicada en el robo.

Detención de un incendiario

Zamora.—Ha sido detenido un sujeto llamado Antonio Armentosa, sobre el que recaen sospechas de ser el autor de tres incendios registrados en una finca de la que se hallaba encargado.

el país que ha de cumplirlas caen por sí solas y causan el desprestigio del Parlamento que las votó y aún del régimen que trate de imponerlas.

Es posible que en el Consejo de esta mañana y con motivo del estudio y discusión del programa del Gobierno se haya tratado ampliamente de la cuestión catalana.

En esta cuestión, en la declaración ministerial, se expone el criterio de absoluto respeto a lo que, referente a la autonomía regional, preceptúa la Constitución, por lo cual no le serán negadas a Cataluña ninguna de las ventajas obtenidas hasta ahora, pero tampoco se negarán estos derechos a cuantas regiones expresen, por los medios que la Constitución determina, sus deseos de obtenerlos con la autonomía regional.

Asamblea de Juventudes Católicas

Zaragoza.—Hoy continuó sus tareas la Asamblea Diocesana de Juventudes Católicas.

Se han cursado mensajes a Su Santidad y a don Ángel Herrera.

Conflicto resuelto

Zaragoza.—El gobernador civil al recibir esta madrugada a los periodistas, les manifestó que ha quedado resuelto el conflicto existente en Mediana, por distribución de unas tierras.

Añadió que hoy volverán al trabajo los obreros del ramo de luz y agua que se hallaban en huelga.

Derechistas y socialistas a palos y bofetadas

Santander.—Los socialistas de Unquera intentaban impedir el recibimiento que los derechistas habían preparado al síndico Gil Robles para lo cual promovieron alborotos.

Los derechistas recibieron al señor Gil Robles en medio de cauduros ovaciones.

Con este motivo surgió una colisión, en la que se repartieron abundantes palos y bofetadas.

Resultaron heridos varios socialistas.

Mitin derechista

Almería.—Se anuncia la próxima visita de los diputados agrarios señores Gil Robles, Madariaga y Royo Villanova.

Todos ellos actuarán en un mitin que se celebrará en esta capital. Apedrean la casa del alcalde

Avila.—Un grupo de obreros apedreó esta noche la casa del alcalde de N. varredondilla.

Se han practicado varias detenciones.

¿No está Vd. suscrito a ACCION?

No lo dude más. Llame a nuestro teléfono 1-6-9 y desde mañana recibirá Vd. este periódico antes de salir de su casa por sus ocupaciones.

EL AGUILA

FABRICA MODELO DE CERVEZA Y DE BIÉLLO MADRID

Depositarlo para la provincia de Teruel:

Emiliano P. Pérez Buisón

Piquer. 20 2°

Carlos Muñoz
Médico-Dentista
Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7
Joaquín Arnau, 8

ANUNCIANDO EN ACCION AUMENTARA SUS VENTAS

EL TIEMPO	
Mínima de ayer	26 grados
Máxima	19
Presión atmosférica	683.3
Dirección del viento	S
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas	11 kilómetros
Lluvia	milímetros
(Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad)	

ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Mes (capital)	2,50 ptas.
Trimestre (fuera)	7,50
Semestre (id.)	14,50
Año (id.)	29,00
NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS	

- Ante los sucesos de Cuba -

Los sucesos que vienen desarrollándose en Cuba desde la caída de Machado no solo no llevan trazas de terminar sino que cada día adquieren peor cariz. No vamos a referirnos para nada a si conviene o no la intervención yanqui; pero sí hemos de resaltar que las reiteradas declaraciones oficiales y aun oficiales que proceden de Washington no producen el efecto de calmar las inquietudes de los patriotas cubanos, y mucho menos el de volver a la vida pacífica a los numerosísimos individuos que han tomado las armas so pretexto de defender con ellas la independencia de la isla.

Los sucesos van tomando cada día una tendencia más acentuadamente antiespañola. Fué primero la disolución de las poderosas, ricas y bien organizadas Asociaciones Benéficas Regionales; la causa no fué otra que la animosidad de los médicos indígenas contra ellas. Se anuncia ahora la persecución contra los comerciantes minoritarios españoles; ese propósito envuelve sencillamente la decisión de acabar para siempre con la inmigración española, y aun la de hacer abandonar la isla a la mayor parte de la colonia, puesto que son innumerables los españoles residentes que por tan honrado y penoso trabajo se están ganando la vida. Las propiedades de españoles merecen especial predilección de los revoltosos cubanos. Y esto en la capital y en provincias; en las ciudades y en el campo.

Los españoles en Cuba merecen una especialísima protección, tanto por su número como por la riqueza que han logrado reunir: en cinco mil millones de pesetas la calcula un culto y prestigioso expresidente. Su conducta respecto a la madre patria les hace acreedores al máximo amparo en estas horas tan tristes para ellos. Jamás han regateado su apoyo a obra alguna con tal que les fuese prestada como benéfica para su tie-

rra nativa. A guisa vez acaso hayan sido engañados; pero ello no priva de mérito alguno a la excelente intención que les guiaba.

Los Estados Unidos han intervenido para defender a sus súbditos; Inglaterra no se desentendió de la cuestión, y sin perjuicio de ir de acuerdo con Yanquilandia tomó directamente sus medidas, tan eficaces, que en cuanto se supo que unas familias inglesas se hallaban bloqueadas, el Gobierno de hecho de la Habana envió tropas para libertarlas, propósito rápidamente conseguido, con la promesa además de que los súbditos de Inglaterra no serían molestados para nada.

No vamos a señalar nosotros la clase de acuerdos que incumbe tomar al Gobierno español: ese es asunto que a él solo incumbe. Lo que podemos pedirle, lo que como españoles le rogamos es que intervenga de modo eficaz para que los compatriotas establecidos en Cuba o que allí tienen sus intereses sean tratados como los súbditos de los Estados Unidos o de Inglaterra; que se les respete en sus vidas y en sus haciendas, y que si el Gobierno cubano cree necesario, en bien de sus naturales, limitar algunos de los derechos de los españoles, sea siempre con la justa y obligada indemnización.

Los hechos, tal como vienen ocurriendo desde hace unas semanas, parecen indicar que los españoles de Cuba se ven amenazados por un Calvario tan amargo como el que han pasado y están pasando los de Méjico; que la conducta de nuestro Gobierno no sea igualmente abstencionista. El español en el extranjero ha de sentirse amparado en idéntica forma que el nacional de cualquier país civilizado. Y el Gobierno nacional tiene la obligación estrechísima de procurar que sus súbditos expatriados noten claramente los efectos de tal protección.

Clases de extensión cultural gratuitas

En la Escuela Normal del Magisterio primario de Teruel

CURSOS DE FRANCES, INGLES Y ALEMÁN

La Escuela Normal del Magisterio primario de Teruel quiere contribuir, en la medida de sus fuerzas, a la obra de extensión cultural dando cabida en sus enseñanzas al público en general.

El ansia de saber es hoy un problema vivo de las multitudes. Y a servir este afán, con todo cariño, se dispone la Escuela Normal, movida más por imperativos de la realidad que por sugerencias oficiales.

Por vía de ensayo y limitándolo por el momento a los cursos de los idiomas francés, inglés y alemán, se abre un plazo que terminará el 15 de Octubre próximo, de matrícula enteramente gratuita en los citados cursos para obreros, empleados y público en general, a horas compatibles con todas las profesiones y sin más limitación que la de haber cumplido los catorce años.

No hace falta gastar nada; bastará con presentarse en la Secretaría de la Escuela Normal y llevar el boletín de inscripción correspondiente. Incluso cabe que los libros sencillos y baratos que pueda utilizarse sean su ministrados

a título de préstamos, a quien los necesiten.

En estos cursos se considerarán los idiomas como instrumento de la cultura y se atenderá preferentemente a la traducción. Los conocimientos gramaticales que puedan hacer falta, tendrán su explicación y desarrollo en las mismas clases, por lo que no se exigen como supuesto previo.

Las clases serán bisemanales, de 8 a 9 de la noche, encargándose del Alemán doña Mercedes Sanz del Inglés don José Soler y del Francés doña Primitiva Caño.

Colocación de capitales

en la compra de fincas rústicas y urbanas en Teruel y Valencia y sobre Hipotecas.

Informará el Corredor don José M.ª Bernal.—Conde de Salvatierra n.º 11. Teléfono 15.528, Valencia.

Pérdida de una cadena con cuatro llaves de la Central de Teléfonos, donde se gratificará a quien las presente, hasta la Avenida de la República.

LOS TALLERES DE SANTIAGO ANDRES Construyen puertas y tejados para riegos, siempre existencias Carretera de Alcoñiz, 14

Escuela Nacional Graduada de niños práctica aneja a la Escuela Normal del Magisterio Primario de Teruel

MATRICULA

Se pone en conocimiento de esta ciudad de Teruel que desde el día de la fecha hasta el día 16 de Octubre próximo, ambos inclusive queda abierta la matrícula en esta Escuela Graduada desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde todos los días hábiles.

Son requisitos indispensables para solicitar la inscripción: 1.º Tener cumplidos seis años y menos de 14. 2.º Presentar papeleta extendida por el excelentísimo Ayuntamiento de Teruel y certificado médico de estar revacunado y no padecer enfermedad infecto-contagiosa.

La matrícula quedará abierta con los siguientes alumnos: Grado 1.º, 70; grado 2.º, 60; grado 3.º, 50; grado 4.º, 50; grado 5.º, 45; grado 6.º, 40. Una vez cubierto el cupo con los solicitantes que primero se hayan presentado no se admitirá ni un solo alumno más, pasando a formar lista de aspirantes los que soliciten matrícula después de cubierto el cupo.

Pasado este periodo de matrícula no se volverá a abrir nueva matrícula hasta el día 1 de Enero de 1934.

Será condición precisa para conservar el derecho de alumno de esta escuela las siguientes condiciones:

1.ª Presentarse en clase limpios de cuerpo y de ropas, siendo rechazado el niño que se presentase sucio.

2.ª Estar puntualmente en clase a la hora de entrada, las que serán, hasta nuevo aviso de nueve a nueve y media de la mañana y de tres a tres y media por la tarde. Pasada la hora de clase no serán admitidos los niños que se presentasen en la escuela.

3.ª No hacer más de 10 días de faltas injustificadas, al mes. La justificación de las faltas deberán hacerse ante el señor regente director de la escuela. Si pasadas 10 faltas completas o 20 medias faltas hace siquiera media falta más automáticamente será dado de baja el alumno, perdiendo el derecho que había adquirido de matrícula. El puesto de un niño que sea bajado será ocupado por el primer aspirante de la lista. El alumno que voluntariamente pierda el derecho de matrícula no volverá a ser matriculado nunca más en toda su vida escolar en esta escuela, aunque lo solicite con los documentos reglamentarios.

4.ª Permanecer en clase todo el tiempo que duren las mismas, no concediéndose permiso por nada ni por nadie para que el alumno salga de la escuela antes de la hora de salida.

Para poder estar en contacto la escuela y la casa se pasarán semanalmente por esta dirección un boletín a cada padre o tutor de los alumnos dándole cuenta de las faltas cometidas por los alumnos en la semana y advirtiéndoles las faltas que le quedan por cometer para perder el derecho de matrícula.

En este asunto, como en todos, el profesorado de la escuela, con su director a la cabza están incondicionalmente a disposición de todos y cada uno de los padres de alumnos, siendo para esta escuela un verdadero placer cada vez que tenga ocasión de poder conocer y cambiar impresiones con el padre, tutor o encargado de algún alumno.

ANUNCIANDO EN ACCION AUMENTARA SUS VENTAS

La XII Asamblea nacional de Estudiantes Católicos

Se celebrará en Valencia del 7 al 13 de Octubre próximo. En ella se elegirá la nueva junta suprema de la Confederación

El programa de la XII Asamblea Nacional de la Confederación de Estudiantes Católicos de España, que se celebrará en Valencia del 7 al 13 de Octubre próximo, será el siguiente:

Día 7 (sábado).—Llegada de los asambleístas. A las siete y media, en la Casa del Estudiante, Mar 16, sesión preparatoria. Revisión de poderes de los delegados. A las ocho, en la Casa del Estudiante, reunión del pleno de la Junta suprema.

Día 8 (domingo).—Mañana: A las nueve, retiro espiritual en el Seminario Conciliar, que dirigirá don Angel Sagrminaga. Tarde: a las cinco, visita al Colegio de Corpus Christi (Patriarca). A las siete, sesión de apertura. Tomarán parte: el presidente de la Federación de Estudiantes Católicos de Valencia y el presidente de la Confederación. A las ocho, sesión privada. Lectura, discurso y aprobación de la Memoria confederal del curso 1932-33. Lectura de las adhesiones, aprobación del censo de la Asamblea y nombramiento de la comisión nominadora.

Día 9 (lunes).—Mañana: A las nueve, en la capilla de Nuestra Señora la Virgen de los Desamparados, misa de comunión general. Oficiará el excelentísimo señor arzobispo de Valencia. A las diez, desayuno ofrecido a los asambleístas por la Federación Valenciana. A las once y media, sesión pública. Tem.: «Los estudiantes Católicos ante las reformas de la enseñanza». Ponente, Angel Canellas, presidente de la Federación de Zaragoza. Tarde: A las tres, sesión privada. Ponentes, la Tesorería Confederal y la secretaría de extranjero. A las seis, en la Casa del Estudiante, reunión de presidentes.

Día 10 (martes).—Mañana: a las ocho y media, en la capilla de la Inmaculada del Colegio del Patriarca, misa por los compañeros difuntos. A las diez, sesión privada. Ponente, la presidencia de la Confederación. Tarde: A las tres y media, sesión pública. Tem.: «Organización de la enseñanza religiosa en España». Ponentes, Joaquín Pérez Villanueva, de la junta suprema, y Arsacio Peña, secretario de la Federación de Valladolid. A las seis, en la Casa del Estudiante, reunión de presidentes.

Día 11 (miércoles).—Mañana: A las nueve, sesión privada. Ponente, el secretario general de la Confederación. A las once y media, en la Casa del Estudiante, reunión de presidentes. Tarde: A las tres y media, sesión pública. A las seis y media, en el Seminario Conciliar, concierto con que la «Schola Cantorum» de Seminario obsequia a los asambleístas. Noche: A las nueve y media, en los Viveros Municipales, gran banquete escolar.

Día 12 (jueves).—Mañana: A las nueve y media, sesión privada. Tem.: «Proposiciones varias». Elección y proclamación del nuevo presidente de la Confederación. Elección y proclamación de la nueva junta suprema. A las doce y media, reunión de presidentes. Tarde: A las seis y media, sesión solemne de clausura. Intervendrán: El presidente de la Federación de Estudiantes Católicos de Valencia, el presidente entrante de la Confederación, el presidente saliente de la Confederación, un catedrático de la Universidad de Valencia y el ilustrísimo señor obispo, rector del Seminario, que presidirá el acto.

Notas de arte

El Museo Romántico

«Se es más patriota señalando lealmente los defectos de nuestra nación para que los corrija, que encubriéndolos con velos de bastarda adulación más o menos transparentes».

(LARRA)

Para el español que ha visitado los museos románticos de Europa y un buen día de otoño le da por recorrer los abandonados salones del nuestro de la calle de San Mateo, la visita es altamente desagradable, deprimente, gris. Esto es lo que a mí me acaba de suceder. ¡Nos había hecho concebir tantas ilusiones su fundador y donante, excelentísimo señor Marqués de la Vega Inclán. He aquí algunas de sus prometedoras palabras: «El Museo Romántico será también Biblioteca pública y Archivo de la Literatura y documentación de aquellos viejos tiempos, así como de cuanto con arte, industria y costumbres se relacione, sin olvidar una sección dedicada al estudio tan profundo como lo permitan los elementos que guardan algún Centro (?) oficial, y que en esta casa tendrá adecuado ambiente para lograr el último grado de refinado deleite, levantando el ánimo a toda clase de exaltaciones ante el espectáculo de los heroísmos y sacrificios, por la Patria en aquellas épocas de luchas tan apasionadas.» (Exposición del proyecto de fundación del Museo Romántico al Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.)

Como soñaba al hablar así el ilustre arqueólogo don Benigno Vega Inclán. Pero es claro, siempre media un abismo entre los sueños luminosos y la turbia realidad. Porque pensar que en esta bardilla romántica tiene asiento el último grado de refinado deleite y que con unos cuantos cachibaches sucios y un par de docenas de lienzos empolvados, anónimos los más, cubiertos de figuras espectaculares, se puede levantar el ánimo a toda clase de exaltaciones patrióticas es pensar en el absurdo o tener una idea muy pobre de los demás.

El Museo Romántico fué fundado en el año 1924 por el citado y actual marqués de la Vega Inclán. El edificio lo adquirió el Estado, llevando a él doce lienzos del Museo del Prado,—es lo único que tiene algún valor artístico,—varios documentos que cedió el Ministerio de la Guerra y algunos cuadros más de donación particular. El señor Vega Inclán regaló el Museo mobiliario y algunos lienzos de

Alenza, Vicente López, Miranda «El Panadero», Cruzado, Esquivel, Van Halen, Villamil, Prast, Valeriano D. Becquer, Tegeo, Gutiérrez de la Vega, Lucas, Bejarano, Losada, Romero, Antonio Pérez Rubio, Tomás Martín y hasta no recuerdo bien si un Goya, de la primera época de éste artista.

H y mucha gente que ignora la existencia de estas modestas galerías, tituladas pompósamente Museo Romántico Nacional y son muy escasos los visitantes que se aventuran por las saletas penumbrosas de un piso principal de la madrileña calle de San Mateo; lo cual, si bien se mira, está muy lejos de ser un mal.

El archivo es, desde luego, aunque deficiente, lo más interesante de este Museo, sobre el cual me permito llamar la atención del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes para que lo reforme o para que lo suprima, pues el dejarlo así es una vergüenza nacional.

No han faltado críticos tampoco que se anticiparon, con cierta habilidad retórica y acomodaticia, a los ataques de que pudiera ser objeto el tal Museo, explicando que: «Las menos» de las pinturas exhibidas figura solamente a título de documentos, y fuera necesidad juzgarlas con criterios técnicos o escénicos; han de tomarse como sós; recuerdos iconográficos, ejemplos de modas, memorias de episodios o informaciones de la vida popular.»

Débil defensa que el más leve soplo de la crítica sana puede derribar. Hay otro argumento que cuando se publicó nos convenció algo más. Decía así el aludido crítico: «Quiénes reprochan la falta de algunos artistas de nombrada, piensan que no es cosa hacerlos reunir en un momento dado todas las firmas representativas de una época; tales vacíos se colmarán con próximas adquisiciones, anunciadas donativos y probables depósitos...»

¡Pero han transcurrido diez años y seguimos igual!

¿Hasta cuando, pues, hemos de esperar?

¿C

Da van de la dem propa seguir didez. ¿C

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da van de la dem propa seguir didez. ¿C

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

Da noticia Sahar Anual centen friend sa ca yéndica. P histori litud. o en e Era pr ridad su res su tier te de Pero c Lerroo les ho men t los eol Gobie falzar y de l

BOLSA

SEVICIO TELEGRAFICO DEL BANCO HISPANO AMERICANO	
Fondos públicos:	
Interior 4 %	67,80
Exterior 4 %	81,50
Amortizable 5 % 1920	92,25
Id. 5 % 1917	85,80
Id. 5 % 1927 con impuestos	88,00
Amortizable 5 % 1927 sin impuesto	99,30
Acciones:	
Banco Hispano Americano	1390,00
Banco España	530,00
Nortes	291,00
Madrid-Zaragoza-Alicante	196,00
Azucareras ordinarias	0,00
Explosivos	642,00
Tabacos	0,00
Telefónicas preferentes 7 %	108,85
Monedas:	
Francos	46,83
Libras	57,30
Dollars	7,88

Editorial ACCION, Temprado 11 - Teruel